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Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung 

des Fördervereins der Fritz-Leonhardt-Realschule e.V. 

vom 05.02.2019 

 

Am 05.02.2019  um 19:35 – 20:45 Uhr fand in der Fritz-Leonhardt-Realschule, 

Wurmlingerstr. 63, 70597 Stuttgart, die ordentliche Hauptversammlung statt. 

Es nahmen die aus der beigefügten Anwesenheitsliste ersichtlichen 10 stimmberechtigen 

Mitglieder teil. 

Die Versammlung wurde geleitet von dem 1. Vorsitzenden, Herrn Kurt Masen. 

 

TOP 1: 

Sitzungsleiter Kurt Masen begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der 

Versammlung fest. Die Einladungen wurden form- und fristgerecht den Mitgliedern zugestellt. 

Im Rechenschaftsbericht führt der 1. Vorsitzende die Aktivitäten des Vereins im Jahr 2018 

aus. Dazu zählten: 

 Jahreshauptversammlung am 20.02.2018 

 Beteiligung am „Tag der offenen Tür“ 2018 mit Kuchenbüffet (448,60 € Gewinn) 

 Teilnahme an der Abschlusspräsentation der TECademie 

 Sommerfest 2018 mit letztmaligen Eisverkauf 

Herr Masen berichtet, dass neue Ideen für das kommende Sommerfest gesucht 

werden 

 Werbung für den Förderverein an den Klassenpflegschaftsabenden 

 Teilnahme an den Elternbeiratssitzungen 

 Teilnahme an dem Pressetermin anlässlich der Entgegennahme der Spende der 

Sparda Bank über 1.500,00 € (Sitzgruppe) 

 Weihnachtsgottesdienst (Getränkeverkauf/Abverkauf der Rest vom Nikolausmarkt) 

Zum 05.02.2019 hat der Verein 129 Mitglieder. Am nächsten Elternabend wird wieder für 

neue Mitglieder geworben. 
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Es wurden 2 Vorstandssitzungen im Jahr 2018 durchgeführt. Herr Masen wies auf die 

Prüfung seitens des Rentenversicherungsträgers sowie des Finanzamtes hin, welches sich 

fast durch das ganze Jahr 2018 zog. 

Der Rentenversicherungsträger hat eine Prüfung bezüglich der ordnungsgemäßen 

Abführung der Sozialversicherungsbeiträge der Aushilfskräfte in der Schulküche angeordnet. 

Die Prüfung ergab keine Beanstandungen. 

Das Finanzamt hat auch ein Prüfung durchgeführt. Auch hier ergaben sich keine 

Beanstandungen mit Ausnahme des Umstandes, dass wir die  Satzung in zwei Punkten 

ändern müssen. Dies betrifft § 2 Nr. 1 und 6. Die beabsichtigte Satzungsänderung wird 

erläutert. 

Diese Satzungsänderung erfolgt dann im Jahre 2020 bei der nächsten Hauptversammlung. 

Herr Masen lobt Frau Scherle für die einwandfreie Buchhaltung und bedankt sich herzlichst 

für die viele Zusatzarbeit durch die Prüfung. 

 

Bei der Vorstandssitzung vom 21.03.2018 wurden die bis zu diesem Zeitpunkt geleisteten 

Ausgaben besprochen. 

Ferne wurde von Herrn Jakob genauere Informationen für die Gelder von der Telekom-

Stiftung für die Beschaffung der Calliope Minicomputer gegeben. Von die Telekom-Stiftung 

hat der Förderverein dafür 1050 € erhalten und mit diesem Geld wurden die Minicomputer 

gekauft. 

Ein anderes Thema war die Beschaffung der Sitzgruppe für den Außenbereich, die dann 

letztendlich, nachdem u.a. im Internet nach günstigeren Alternativen gesucht wurde, 

einstimmig genehmigt. 

 

Anlässlich der Vorstandssitzung vom 23.10.2018 wurden die Mitglieder des Vorstandes 

von Herrn Masen darüber informiert, dass bei der heutigen Versammlung der Vorstand neu 

gewählt werden muss. Dabei gab Frau Scherle bekannt, dass sie sich nicht erneut wählen 

lassen kann, jedoch evtl. kommissarisch das Amt weiterführen wird. 

Außerdem wurde der Kassenbestand aufgrund der bis dahin geleisteten Ausgaben 

(Sitzgruppe, Anschubfinanzierung für das Klettergerüst) besprochen und von Frau Scherle 

die eingegangen Spenden mitgeteilt. 

Die Anschubfinanzierung für das Klettergerüst wurde bis heute von der Stadt nicht in 

Anspruch genommen, wobei Frau Grafmüller darauf hinwies, dass die Gelder oftmals 

verspätet von der Stadt angefordert werden. Hierbei teilte Sie auch mit, dass das Sportamt 

das Klettergerüst mitfinanziert hat. 
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TOP 2 

Frau Scherle, Kassenwartin, berichtet:     

Kassenbestände: Stand 31.12.2018 31.929,50 € 

 Girokonto 9.335,35 € 

 

 

Sparbuch 
(wurde aufgelöst und auf das 

allgemeinen 

Fördervereinskonto 

überwiesen) 

2.224,03 € 

 Barkasse 200,00 € 

 Jugendbegleiter- und 

Haushaltshilfekonto 

 

22.394,24 € 

 

Frau Scherle weist darauf hin, dass auf das Jugendbegleiter- und Haushalthilfekonto nicht 

zugegriffen werden kann, da es u.a. nur für die Gehälter ausgegeben werden darf. 

Einnahmen in 2018 

Mitgliedsbeiträge 3071,00 € 

Spenden 
(Sparda Bank 1300€, BW Bank 

750€, Telekom Stifung 1050€, 

Spende für Sitzgruppe) 

4.564,50 € 

Bewirtung 
(Sommerfest 433,20 € 
Tag der offenen Tür 448,60 € 
Weihnachtsgottesdienst 315,08 €) 

979,11 € 

 

Der Förderverein bedankt sich u.a. bei Herrn Hauck für das Engagement für die Zeitschrift 

„NEWS“ die dieses Jahr einen Gewinn in Höhe von € 774,74 abgeworfen hat. 

Ausgaben in 2018 

 

White Horse Theatre         668,00 € 

Jährl. Pauschale für Verwaltung FLRS      500,00 € 

Getränke für Mittagsessen        324,52 € 

TEC Academie Abschluss          84,70 € 

Kinokarten für Schülerhelfer          30,00 € 

Abschlussfeier 10er Klassen        172,50 € 

Sitzmöbelgruppe      5.867,48 € 

 

  

Die Kassenprüferin, Frau Elke Schweitzer, bescheinigt die ordnungsgemäße 

Mittelverwendung und eine vollständige und nachvollziehbare Kontoführung. 
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Frau Scherle lobt die Zusammenarbeit mit dem Steuerbüro Bäuerle. 

Die Steuerprüfung ergab für die Jahre 2014-2016 folgende Gewinnermittlung: 

2014    453,31 € 

2015 3.191,39 € 

2016 4.163,58 € 

Von der Körperschaftssteuer werden 1,07 € zurückerstattet. 

Das Protokoll vom 20.02.2018 wird einstimmig genehmigt. Dieses ist auf der Homepage 

hinterlegt. 

 

TOP 3 

Frau Petra Gohl-Kümpfelbeck beantragt die Entlastung für den ersten Vorsitzenden Herr Kurt 

Masen, zweiten Vorsitzenden Herr Dirk Jakob, Kassenwartin Frau Birgit Scherle und 

Schriftführerin Frau Manal Kostidis. 

Der Vorstand wird nach Abstimmung im gesamten einstimmig entlastet. 

Wiederwahl der Kassenprüferin Frau Schweizer (in unserer Satzung ist leider geregelt, dass 

dies jährlich zu erfolgen hat). Frau Schweizer wurde von Frau Scherle auf die Wiederwahl 

angesprochen. Sie kann zur Versammlung nicht kommen, stellt sich jedoch als 

Kassenprüferin erneut zu Verfügung.   

Der Antrag wird mit einstimmig angenommen. Frau Schweizer ist damit für ein 

weiteres Jahr gewählt. 

 

TOP 4 

 

Wahlen 

 

Die Amtszeit des Vorstands beträgt 2 Jahre. Nachdem die letzte Wahl im Jahre 2017 

stattfand, sind Neuwahlen erforderlich. 

 

Frau Petra Gohl-Kümpfelbeck befragt jedes Mitglied ob diese zur Wiederwahl bereit sind. 

Danach erfolgte der Wahlgang wie folgt: 

 

Herr Kurt Masen,  1. Vorsitzender  9 ja-Stimmen  1 Enthaltung 

Herr Dirk Jakob,  2. Vorsitzender  9 ja-Stimmen  1 Enthaltung 

Frau Birgit Scherle,  Kassenwartin   9 ja-Stimmen  1 Enthaltung 

Frau Manal Kostidis,  Schriftführerin   9 ja-Stimmen  1 Enthaltung 
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TOP 5: Ausblick für 2019: 

 Englischsprachiges Theater in Höhe von 4 € pro Schüler wurde bereits genehmigt. 

 Zuschuss für den Rhetorik-Kurs in Höhe von 15 € je Schüler wurde bereits genehmigt. 

 

 

Sonstiges/Anträge der Schulleitung bzw. Lehrerschaft: 

-Antrag Fr. Grafmüller: 

- Outdoor-Schach im Bärenhof: Antrag auf Anschubfinanzierung in Höhe von € 2.000 

- mBots für den Aufbaukurs Informatik: Kosten € 4.000 für ein Klassensatz. Frau 

Grafmüller hat einen Antrag bei der BW-Bank gestellt, bisher aber noch keine Antwort 

erhalten. Das Budget der BW-Bank für die Unterstützung der Schule betrug bislang ca. 

1500,00 €, die eventuell wieder zu erwarten sind, so dass für den Förderverein ein 

Betrag von 2500,00 € zu finanzieren wäre. Hierfür sollte Werbung beim Elternabend 

gemacht werden. 

-Herr Pfisterer hat vom Gewerbe- und Handelsverein € 500 zugesagt bekommen für den 

Kauf neuer Cajons. Sollten die Kosten den Betrag übersteigen, übernimmt der Förderverein 

den Rest. 

Herr Hübner hatte angefragt, ob der Förderverein aufladbare Batterien bezahlt. Im 

Augenblick sind Herr Frick und Herr Korn für diese Sache zuständig. Der Förderverein hatte 

schon zugesagt, es wird geklärt ob diese schon gekauft wurden. 

Herr Hauck macht den Vorschlag eine Bestätigung der Mitgliedsbeiträge mit der nächsten 

Einladung zur Hauptversammlung den Mitgliedern zukommen zu lassen. Der Vorschlag wird 

geprüft und vorerst zugestimmt. 

Es wird auf smile.Amazon.de und Schulengel hingewiesen, bei dem der Förderverein 

angemeldet ist. Dies wird nochmals bei der Elternbeiratssitzung und Elternabend 

angesprochen. Außerdem wird Frau Kostidis ein Informationsblatt an alle Mitglieder und 

Eltern per Mail versenden und auf die Möglichkeit der Spende hinweisen. 

Frau Ottner, Mitglied im Förderverein, hatte folgende Fragen: 

Wer bringt Sponsoren an Land: Frau Grafmüller macht die Öffentlichkeitsarbeit und 

spricht mit potentiellen Sponsoren wie z.B. BW-Bank, 

Sparda-Bank, Lions Club, Gewerbe- und 

Handelsverein,…) 
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Aufgrund des Nachhaltigkeitsprojekts in der 6. Klasse, hat Frau Ottner die Idee, ob ein 

Flohmarkt der Kinder nicht dazu passen würde. Dies wird aufgrund des großen 

Arbeitsaufwands und großen Anzahl der notwendigen Helfer erst mal auf Eis gelegt. 

 

 

Herr Kurt Masen schließt die Sitzung um 20:45 Uhr. 

Stuttgart, den 06.02.2019 

 

 

 

Versammlungsleiter           Protokollführerin 

      (Kurt Masen)         (Manal Kostidis) 

 


